

EL UNIVERSAL

Junio 7/1927

# HABLARA EL GRAL. OBREGON

UNIVERSAL 2a

Se asegura que antes de que termine este mes aceptará su postulación a la Presidencia. — Las actividades políticas

JUN 7/1927

Entre los partidarios del general Obregón se advierte el deseo de dardatura del general Obregón, segun ya comienzo a los trabajos de propaganda de la candidatura del divionario sonorense. En el Bloque Obregonista Parlamentario ese deseo es general y todos sus miembros esperan que su candidato haga declaraciones sobre el asunto de la sucesión presidencial, para poner manos a la obra inmediatamente.

Una comisión, presidida por el Secretario General del Bloque, licenciado Rafael V. Balderrama, recientemente marchó a Sonora, para cambiar impresiones con el general Obregón acerca de estos tópicos y mostrarle el anhelo de sus partidarios.

Ayer se recibió un mensaje del licenciado Balderrama, que ha sido acogido con entusiasmo, porque trae la confirmación de que restan muy pocos días para que el general Obregón rompa su silencio. Dice el telegrama que el licenciado Balderrama dirigió al diputado Luis G. Márquez, Secretario del Bloque:

## PRONTO HABIARA EL GENERAL OBREGON

"Durante dos días fuimos huéspedes del general Obregón en su rancho de Nánari: fuimos en comisión de nuestro Bloque y hablamos naturalmente de todo; pero no nos creemos autorizados para hacer ninguna declaración respecto a las impresiones que cambiamos.

El general Obregón hablará muy pronto—según nos dijo:—probablemente antes de que el mes termine. Por lo que a nosotros respecta, recogimos la impresión de que el general Obregón no podrá negarse a figurar como candidato, dada la presión que la opinión pública está ejerciendo sobre él. El telégrafo y el correo le llevan millares de adhesiones de grupos sociales y políticos y de corporaciones agrarias de todo el país, y esto no revela sino que la opinión de la mayoría se ha unificado en una sola y salvadora orientación.

OBREGON NO ESTA DE ACUERDO CON SERRANO 26

También el general Serrano fue huésped del general Obregón, por dos días. Nada pudimos saber de labios del general Obregón, ni tratamos de preguntarle, por supuesto, con relación a lo que había tratado con el Gobernador del Distrito Federal. Pero, amigos míos muy inmediatos del general Obregón nos aseguraron que la política que está desarrollando el general Serrano no es inspirada por su antiguo jefe, y mucho menos está de acuerdo con el general Obregón.

Nosotros—dice el diputado Balderrama en su telegrama, puesto en Culiacán, el 5 de los corrientes—nosotros venimos muy satisfechos y reanudaremos nuestras actividades políticas en favor de la candidatura del general Obregón, seguros de que no tiene derecho, después de haber asegurado que aceptaba para resolver si aceptaba o no su postulación, a conocer el sentir de la opinión pública, para rechazarla ahora que francamente se pronuncia en su favor".

## EN SAN LUIS PROCLAMAN LA CANDIDATURA DE OBREGON

El domingo último tuvo lugar en San Luis Potosí una manifestación pública en honor de los generales Alvaro Obregón y Saturnino Cedillo. El general Cedillo arribó a la capital del Estado, y en la estación fue recibido por una compacta multitud, que le tributó largo aplauso.

En la manifestación figuraron delegados de los sindicatos agraristas del Estado y, de las agrupaciones obreras. Fue una demostración netamente popular. Hablaron numerosos oradores y, entre ellos, algunos diputados miembros del Bloque Obregonista, venidos expresamente. El diputado Gonzalo N. Santos, en el curso de su peroración pidió al pueblo que guardara un minuto de respetuoso silencio, como demostración de duelo por el sentido fallecimiento de la señora de Calles. Y el pueblo tributó ese homenaje.

Habló el general Cedillo y él, así como el diputado Santos, proclamaron la candidatura del general Obregón, por considerarlo salvador de los principios revolucionarios.

Se habían organizado varios festejos y entre ellos un baile. Todo se suspendió por el duelo del Primer Magistrado de la República.

Nuestro sentir—dicen los diputados Juan Enrique Azuara y José Aguilar Maya, que nos proporcionan estos informes—es que todo el pueblo potosino es entusiastamente obregonista.

# LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL

~~UNIVERSAL~~<sup>3</sup>

Lo que se trató en la entrevista Serrano-Obregón.— Una escuela democrática, será fundada. — Renuncia del Sr. Gobernador

Unicamente para EL UNIVERSAL  
CULIACAN, Sin., 5 de junio.—(Retrasado en transmisión).—En estos momentos que son las veintitrés horas y veinte minutos, acabo de celebrar una entrevista con el señor general de división Francisco R. Serrano, quien me recibió con toda cordialidad.

En síntesis me declaró el divisionario Serrano, que vino al Estado de Sonora, con el objeto de atender asuntos particulares de carácter agrícola, y que durante su estancia aprovechó la oportunidad para visitar al señor general Obregón, quien en señal de cordialidad lo detuvo un día más en su hacienda de Nainari.

Agregó el Gobernador del Distrito Federal, que él y el señor general Obregón, hablaron algo de política, especialmente de la forma altamente democrática en que desea el general Serrano que se desarrolle la campaña electoral para fundar una escuela sanamente democrática.

En dicha entrevista el general Serrano, explicó al ex Presidente Obregón, cuál será el sistema caballeresco que desea implantar a su llegada a la ciudad de México, relacionado con la campaña política.

Mañana sale con destino a la metrópoli el general Serrano, y al llegar a México presentará su renuncia como Gobernador del Distrito, a fin de iniciar libremente los trabajos de propaganda.

Es absolutamente inexacto que entre los generales Obregón y Serrano exista el más mínimo distanciamiento.

El propio divisionario Serrano considera que nadie ha ofrecido su candidatura al general Arnulfo R. Gómez.

El general Serrano, declinó las invitaciones que se le hicieron para que asistiera a festejos organizados en su honor, declinandolas, con motivo del fallecimiento de la señora esposa del señor Presidente de la República, cuyos restos fue a ver esta tarde a la estación ferrocarrilera.

Hace pocos minutos se efectuó en el Teatro Apolo un mitin en favor del general Obregón. Hicieron uso de la palabra el licenciado Rafael V. Valderrama, diputado Alfredo Romo y el licenciado Enrique Pérez Arce.

El licenciado Valderrama, durante su peroración atacó al general Serrano.

## NO RETIRARÁ SU CANDIDATURA

Unicamente para EL UNIVERSAL

HUATABAMPO, Son., 6 de junio.—La conferencia Obregón-Serrano, celebrada en la hacienda de Nainari que duró tres días, fue muy cordial.

He sido informado que en dicha conferencia el general Serrano, expresó que no retirará su candidatura a la Presidencia de la República.

# Las Diferencias Entre los Diputados de los Dos Bloques Obregonistas

## LO QUE CONTESTARON LOS OBREGONISTAS

### TELEGRAMA DEL EX GOBERNADOR SEÑOR GARRIDO

Distanciamiento que solo provoca desorientación entre los partidarios.—La respuesta de los diputados nacionalistas

El licenciado Tomás Garrido Cárabal, ex-Gobernador de Tabasco, telegrafió el 3 de los corrientes a los jefes de los bloques Obregonista y Revolucionario Nacionalista, de la Cámara de Diputados, en los siguientes términos:

"Con pena he notado que los bloques Nacionalista y Obregonista, ambos afines en ideales, se encuentran divididos seriamente, y esto trae como consecuencia la desorientación para las agrupaciones obregonistas de toda la República y a la vez sirve de aliento a nuestros enemigos.

En tal virtud, yo creo que para desvirtuar tal cosa y para unificar la acción obregonista, debe formarse entre todos los partidarios un Centro Director que se encargue de dirigir los trabajos de propaganda y demás labores necesarias, sin que esto tenga que ver con los intereses particulares de los señores diputados senadores.—Tomás Garrido C."

### RESPUESTA DE LOS NACIONALISTAS

Al anterior mensaje contestó el diputado Ricardo Topete, Presidente del Bloque Revolucionario Nacionalista:

Los desacuerdos entre los bloques Obregonista y Nacionalista sólo están inspirados en las tendencias de unos desprestigiados miembros primero, que tratan de apoderarse por medios reprobables de las sesiones de la Cámara.

No tengo inconveniente en la formación del Centro que usted sugiere, siempre que el bloque que presido guarde su digno papel respecto de los elementos a que he hecho referencia, pues le aseguro que nuestros ideales políticos son netamente obregonistas. Lo saludo afectuosamente.—Dip. Ricardo Topete".

"Su telegrama de fecha 3 de los corrientes. Desde la fundación de este bloque hicimos conocer que nuestra exclusiva idea política era la de sostener la candidatura del general Obregón, para la Presidencia de la República y asumimos con virilidad cualquiera responsabilidad y sin atender a miramientos personales, sino considerando sólo los intereses de la nación. Y con tales antecedentes, manifestamos a usted que todos los que quieran colaborar en nuestro programa previa identificación revolucionaria encontrarán abiertos nuestros brazos.

Le hacemos notar que el Bloque Nacionalista Revolucionario, en su mayoría, hasta últimamente se definió como obregonista. Y que nuestro bloque, respondiendo a numerosas solicitudes de las agrupaciones obregonistas de la República que lo respaldan, acordó constituir una Liga de Partidos Regionales, cuya directiva estará compuesta de un miembro de cada agrupación, con el objeto de que la unificación sea completa".

UNIVERSAL  
Jun 7 1927